

Rosa Amarilis Zárate resaltó la relevancia del emprendimiento en la enfermería

Para promover la innovación y el emprendimiento en el ámbito de la salud, la Facultad de Enfermería y Obstetricia (FENO) y la Coordinación de Vinculación y Transferencia Tecnológica (CVTT) celebraron el Innova FENO Fest. Este evento, que también difundió la reciente apertura de la incubadora en la Facultad, reunió a estudiantes, académicos y emprendedores con proyectos enfocados en mejorar la calidad de vida y fortalecer la atención sanitaria.

En su mensaje inaugural, Rosa Amarilis Zárate Grajales, directora de la FENO, resaltó la relevancia del emprendimiento en la enfermería y el compromiso institucional con la innovación. Subrayó el papel histórico de esta disciplina en la transformación del sistema de salud y motivó a los asistentes a aplicar la curiosidad y creatividad para afrontar retos y mejorar su entorno.

Como parte del encuentro, se impartió la charla “ABC del emprendimiento en enfermería”, que brindó herramientas prácticas para desarrollar proyectos en el sector de la salud, destacando el valor de las ideas innovadoras en el contexto universitario. Los asistentes conocieron de cerca cómo el acompañamiento de InnovaUNAM convierte ideas en soluciones concretas.

Tras el corte de listón a cargo de la directora de la Facultad, el público exploró los stands de diversos proyectos



## Organizan la FENO y la CVTT

# Con festival, impulsan la innovación en salud



Fotos: FENO.

incubados en diferentes unidades del Sistema InnovaUNAM, que incluyeron desde tecnología médica hasta servicios de salud domiciliaria.

Entre los emprendimientos se destacaron: Metazul, una película polimérica antiséptica que ofrece protección prolongada contra patógenos al aplicarse sobre la piel y superficies expuestas; y Bionovatek, un sistema biodegradable y seguro en el control de plagas, diseñado para ser

amigable con el medio ambiente y las mascotas. También se presentó Blepsvision, una tecnología avanzada de salud visual que incluye dispositivos especializados, como un topógrafo corneal y un equipo para fondo de ojo.

Por su parte, el Centro de Atención Psicoeducativa Integral para el Bienestar se comprometió con brindar apoyo inclusivo a personas con problemas de aprendizaje y emocionales.

Finalmente, Oxígeno y Más ofreció servicios de oxigenoterapia a domicilio, con el fin de mejorar la atención médica en el hogar mediante equipo especializado.

Además, el grupo estudiantil SINAPSIS organizó un *rally* emprendedor, actividad interactiva en la que los asistentes pusieron a prueba sus conocimientos sobre innovación y emprendimiento. Esta dinámica promovió la colaboración y permitió la interacción con los proyectos exhibidos, facilitando un aprendizaje práctico y un enriquecedor intercambio de ideas.

El Innova FENO Fest destacó por su enfoque en la creatividad aplicada a la enfermería, reflejando el potencial transformador de la disciplina en el sistema de salud. Además de ser un espacio de exposición, motivó a los futuros profesionales y emprendedores a llevar sus ideas al siguiente nivel y contribuir al bienestar social. [g](#)